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CONSEIL d’ÉCOLE du 24/11/23      PROCÈS VERBAL

École Elémentaire Xavier Gerber      2, rue de la Piscine            68 250 ROUFFACH

1. ELECTIONS de PARENTS D’ELEVES et ACCUEIL du NOUVEAU CONSEIL d’ECOLE

Les élections ont eu lieu le 14 octobre 2023, par correspondance.
Nombre d’inscrits 325
Nombre de votants 191
Nombre de votes blancs ou nuls 37
Nombre de suffrages exprimés 154
Taux de participation 58.77%

Une seule liste était présente, tous les candidats sont  donc élus soit 9 titulaires et 5 remplaçants.
Bienvenue aux nouveaux élus et, par avance, merci aux parents pour leur implication durable dans la vie de
l’école. Le vote par internet sera possible à partir de la rentrée 24. Le dispositif technique sera à la charge
de la mairie.  Mme Braun se renseignera sur son coût et sur  les modalités de son organisation puis le
Conseil d’école validera son utilisation.

2. RENTREE 2022

Effectifs de l’école  au 24 novembre 23 :
CP CM1 19 Madame MASSON

CE1 20 Monsieur NAEGELEN
CE2 CM2 21 Madame WEGBECHER

CM1 26 Madame NORMAND
CM2 27 Madame  LEBOUVIER
ULIS 12 Madame LOSSON

CP/CE1 bil. 15 + 7 = 23 Madame MBAIGOLMEM DREYER
CE1/CE2 bil. 7 +15 = 22 Madame GOLTZÉNÉ/ Madame OTT

CM1/CM2 bil. 19 + 10= 29 Madame HUBERSCHWILLER/ Madame OTT

113 élèves en monolingue, 74 élèves en bilingue, 12 en ULIS : au total 199 élèves
La fermeture de la 10è classe s’est traduite par des effectifs chargés au cycle 3,  mais aussi par un CP et un 
CE2 en double niveau en monolingue.

Personnel de l’école :
13 enseignants dont une enseignante spécialisée du RASED : Mme Valérie LUDMANN
3 enseignantes remplaçantes, rarement présentes à l’école car affectées dans les école de la 
circonscription de Wintzenheim : Mme MACK , Mme LESCOP et Mme WENTZINGER
3 AESH qui accompagnent des élèves en situation de handicap dans les classes : 
Mme Sophie Plaisant, Mme Emilie DEMANGE et Mme Myriam EHRSAM
1 AESH collective en classe ULIS : Mme Angélique RIFF
1 Service civique : Melle Lou HUENTZ
La psychologue scolaire du secteur : Mme Nathalie RANTZ, régulièrement présente à l’école

 

Règlement intérieur de l’école
Le règlement intérieur de l’école précise les conditions dans lesquelles est assuré le respect des droits et
des obligations de chacun des membres de la communauté éducative.  Il figure dans l’agenda scolaire de
l’année, il devra être lu et signé par les parents et les élèves.  Il est également affiché dans l’entrée de l’école
et figure sur le blog de l’école. Il sera modifié l’an prochain pour préciser et harmoniser les sanctions et
récompenses qui peuvent être appliquées aux élèves. 



3. SURVEILLANCE ET SECURITE DES ELEVES

Trois dispositifs sont mis à jour chaque année pour assurer l’organisation de la surveillance et de la 
sécurité des élèves :

- Le protocole de surveillance     :  

Il décrit l’organisation de la surveillance des récréations et des déplacements des élèves. Il est établi par 
l’équipe à la prérentrée. Le planning de surveillance est affiché dans différents lieux de l’école. Depuis le 
relèvement du Plan vigipirate au niveau « Urgence attentat », nous avons renforcé la  surveillance pendant 
le temps d’accueil : au portail , deux adultes surveillent les entrées et sorties en plus des 4 adultes présents 
dans la cour.

- Le PPMS Risques   majeurs et attentat intrusion   (Plan particulier de mise en sureté) :

Il définit les lieux de confinement prévus en cas de catastrophe naturelle ou technologique (inondation, 
séisme, accident chimique). Il prévoit les mesures conservatoires devant être prises et donne des conseils 
de gestion de crise, dans l’attente de l’intervention des secours. 
Il définit également l’organisation interne pour assurer la mise en sécurité à l’abri de toutes les personnes
présentes dans l’établissement en cas d’attentat dans un lieu proche de l’école ou en cas d’intrusion dans
l’école. Le PPMS est mis à jour et transmis aux autorités : mairie, police municipale, gendarmerie.

Les exercices annuels de sécurité :
- 2 exercices sont consacrés à l’alerte incendie, le premier s’est tenu le 28 septembre dernier.
Les classes ont évacué les locaux en bon ordre, en 2mn 30 s.
-  2  exercices sont consacrés au PPMS, Le premier a eu lieu le  16/11 (exercice de confinement en cas
d’intrusion) en présence de M. le Maire. Le déclenchement de l’alerte par téléphone portable est possible
grâce à un dispositif  installé l’an passé avec la nouvelle sonnerie.

L’éventualité d’une alerte à la bombe a été ajoutée au PPMS cette année : la consigne est de prévenir les 
autorités : gendarmes, mairie, inspection et de se mettre à l’abri dans la salle polyvalente.

- Le programme phARe :
C’est un dispositif national destiné à améliorer le climat scolaire en prévenant et traitant les situations 
d’intimidation répétée et de harcèlement au sein des écoles. 

Une partie du personnel de l’école a été formée l’an passé, d’autres membres de l’équipe le seront cette
année. Nous utilisons la méthode de la « préoccupation partagée » pour résoudre les situations qui sont
signalées et identifiées comme des cas avérés de harcèlement. Depuis avril 2022, le dispositif a été utilisé
deux fois avec succès. Les personnes ressources dans l’école sont Mme Ludmann et Mme Braun. 
Le numéro d’appel unique pour signaler un cas de harcèlement  est le 3018 .
Le 9 novembre, journée contre le harcèlement,    les enfants ont été sensibilisés dans toutes les classes et  
sont venus habillés en bleu pour marquer leur rejet de ce phénomène. Un questionnaire anonyme leur a
été proposé comme dans tous les établissements scolaires de France. Il fera l’objet d’une lecture attentive
et d’une exploitation au sein de l’équipe. Des actions préventives pourront éventuellement être proposées
après analyse des résultats.

4. COMPTE OCCE : rapport d’activité et solde du compte

L’OCCE est un outil indispensable pour l’école. Il permet de mener à bien des actions à destination des
élèves. Il offre une structure légale et un outil de gestion indispensable pour la trésorerie de l'école. Faute
de compte OCCE, aucune manipulation d'argent ne serait  possible :  transports en bus pour les sorties
scolaire, photos de classe, classes vertes, bricolages, kermesse, achats de matériel divers...
Mme Normand la trésorière, annonce qu’il y avait  11382 euros sur le compte courant au 31/08. L’an passé,
les transports ont couté 1550 € et la participation  aux sorties de fin d’année 1132 €. La kermesse de juin 23
a rapporté  4731€. 
Les deux réviseurs aux comptes, Mme Brand et Mme Masson, ont donné quitus pour l’exercice 22/23.



5. ACTIONS DANS LES CLASSES AU PREMIER TRIMESTRE

 Animations à la médiathèque, toutes les classes seront accueillies: au Cycle 3 : «  l’Art est un jeu » avec
l’expo d’oeuvres prêtées par le Fond d’art comtemporain Alsace. Au Cycle 2 : « Quand les P’tites poules
auront des dents » :  coloriages et création d’images animées avec les personnages de Ch. Jolibois et 
CH. Heinrich.

 Festival du cinéma allemand Augenblick : au cinéma de Guebwiller le vendredi 25/11, projection de 
"Die Muklas" aux  CP/CE1b  et de "Lassie" destiné aux CM1/CM2b et aux CE1/CE2b (visionné sans sous-
titres). Tranport financé avec l’aide de la Communauté européenne d’Alsace et de l’Etat.

 Natation scolaire : La piscine d’Ensisheim sera à nouveau fermée du 23/12 au 26/02 pour des raisons 
d’économie d’énergie. Le créneau du vendredi après-midi des CM1/CM2b est  donc prolongé au 5/04.  
Cette année toutes classes bénéficient d’un cycle de natation complet. Merci à la commune de Rouffach
pour le financement coûteux des entrées, des transports et des maitres nageurs.

 Conseil des délégués de classe : une séance mensuelle aura lieu cette année. Deux objectifs sont visés : 
réfléchir à l’aménagement de la cour, réguler le vivre ensemble pour améliorer le climat scolaire. Nous 
nous intéresserons aux  temps communs : récréations,  organisation de la kermesse, etc.

 Judo : dans le cadre du partenariat « Génération 2024 », cette année, les élèves de 4 classes suivront 
un cycle de 6 séances d’initiation au judo, encadré par M. Yves MATALIN, moniteur diplômé d’état. En 
novembre et décembre pour les CM2 et CE2/CM2.

 Rencontres de course longues de cycle 2 et 3, le 13/10, les deux courses ont réuni 380 élèves du 
secteur de Rouffach. Merci aux parents de l’association le Lien pour la tisane qui a été très appréciée 
après la course     !   

 Partenariat avec l’IFSI : les élèves infirmiers de l’IFSI de Rouffach ont effectué une première visite le 
14/11 au : CP/CE1B, CE1/CE2B, CE1 et CP/CM1. L’intervention bénéficie d’une subvention communale 
et est étendue au collège cette année.

 Projet de sentier pédagogique au bord de la Lauch avec la Maison de la nature : 4 interventions dans 4
classes de cycle 3. Objectif : réaliser des panneaux  informatifs pour sensibiliser les promeneurs à la 
biodiversité du bord de la rivière.

 Participation des élèves de cycle 3 à la cérémonie du 11 novembre

 Liaison CP/GS : en octobre, semaine du goût à l’école maternelle Malraux, spectacle de Noël  et goûter 
en commun le 14 décembre.

 Semaine du goût : pour les CE1/CE2b et les CP/CE1 b chez Kolifrath à Rouffach 

 Correspondance scolaire avec l’école allemande de Teningen pour les CE1/CE2 b ,CM1/CM2b et les 
CM1. La sortie à Teningen et à Freiburg le 5/12 a malheureusement été annulée mais une autre 
rencontre aura lieu au printemps 

 « Sentiers des lutins »: participation des CP/CM1 de Mme Masson à la décoration d’un sapin dans le 
cadre du Marché de Noël de Rouffach

 Fête de la Saint Nicolas, le jeudi 7 décembre au matin, un manala sera offert à chaque enfant par 
l’OCCE de l’école . 



 Participation des élèves de CM à la fête des anciens   le dimanche 3/12. Les parents seront accueillis  

 dans les locaux du périscolaire sur proposition du directeur, M. FERRACIN . 

 Spectacle de Noël : «     La sirène du lac du Forlet     » de la Compagnie Zelée, 2 représentations seront   
données à la Médiathèque le 18 décembre, offertes aux enfants par la Municipalité

 Chants de Noël pour les parents     :   le 15/12 à partir de 15h30 dans la cour de l’école. Une collation sera   
offerte aux élèves par les parents du  Lien     .   

6. INTERVENTION DES PARTENAIRES de l’ECOLE (M. Bass excusé pour « le Lien »)

La date retenue pour la kermesse est le mardi 4 juillet  24.  Comme l’an passé, l’école souhaite favoriser 
les stands des clubs partenaires de l’école dans le cadre de la Labellisation « Génération 2024 » : golf, judo 
et tennis.
Pour le périscolaire, M. FERRACIN, le directeur :
Il y a trois services pour le repas de midi dont un accueil des CM2 au collège, 22 personnes travaillent au 
périscolaire cette année.
Les différents périscolaires de la Com-Com travaillent sur un projet à l’occasion de la semaine Olympique 
et paralympique du 2 au 6 avril. Le but est de rassembler tous les enfants pour une journée de jeux .
M. Ferracin réaffirme l’importance d’une bonne communication entre l’école et le périscolaire, comme 
c’est la cas cette année. Il est très attentif aux enfants à besoins particuliers et assiste à parfois à certaines 
réunions à l’école sur invitation de Mme Braun. Un agrandissement des locaux du périscolaire est à l’étude
pour accueillir au mieux les enfants.

7. MUNICIPALITE

Mme Braun souligne les bonnes relations de travail existant entre la Mairie et l’école et remercie les 
membres du personnel communal, tous très soucieux au quotidien de la bonne marche de l’établissement.  
Travaux     réalisés cet été     :

• réfection de la salle 15 : sol et mise en peinture

• installation d’un nouveau photocopieur couleur

• WC sous les préaux : installation de nouvelles cuvettes et changement des abattants.

• aménagement du local de rangement des jeux de cour, sous le préau est

• commande de fenêtres pour remplacer certaines fenêtres défectueuses du 1er étage.

Un budget prévisionnel pour 2024 et une liste de travaux d’entretien ont été transmis à Mme Bolli.

Mme Bolli annonce l’agrandissement du réfectoire du périscolaire, pour étendre l’accueil de 140 à 190 
places. Les travaux devraient démarrer avant l’été dans la cour de l’école.

L’équipe souhaite qu’une réflexion soit  menée à l’avenir pour faire face aux fortes chaleurs que nous 
avons connues dans les classes en  mai, juin et septembre derniers. Différentes solutions 
organisationnelles et des aménagements de la cour ou du bâtiment pourront être étudiés ces prochaines 
années pour faire face aux périodes de canicule.

Commission des jeunes : Mme Bolli a accueilli les nouveaux élus du CE2, CM1 et CM2 et leurs parents en 
Mairie le samedi 28/10 . Mme Bolli souligne la belle motivation des nouveaux délégués.



Fin de la séance à 19 h 30
Prochains Conseils d’école : les 15/03/24 et 28/06/24        secrétaires de séance :  Mme Ott, Mme Braun

LISTE DE PRESENCE :

NOMS PRÉSENT EXCUSÉ NOMS PRÉSENT EXCUSÉ

Directrice de l’école – Présidente :

    Mme Claire BRAUN X

Equipe Pédagogique : enseignants, remplaçants

Mme Stéphanie MASSON X Mme Marie LOSSON X

M. Jean Marie NAEGELEN X Mme Laura GOLTZENE X

Mme Séverine LEBOUVIER X Mme Monique OTT X

Mme Catherine NORMAND X Mme Clotilde HUBERSCHWILLER X

Mme Valérie WEGBECHER X Mme Caroline LESCOP (ZIL) X

Mme Angélique MBAIGOLMEM 

DREYER

X Mme Amandine WENTZINGER 

(ZIL)

X

Mme Céleste MACK (ZIL) X

Représentante du R.A.S.E.D. :

Mme Valérie LUDMANN X

                            Partenaires de l’école :

M. Didier BASS X Président de l’Association de parents d’élèves « Le Lien »

M. Pierre-Alexandre 

FERRACIN

X Directeur du périscolaire de Rouffach

Représentants des parents d’élèves titulaires  et remplaçants

Mme BRAND Laure X Mme TOMCZAK Aurore X

Mme SEEMANN Patricia X M. MUNCK Nicolas X

Mme SACQUEPEE Marjolaine X Mme COQUERANT Annaelle X

Mme LEMAIRE Juliette X Mme GMAEHLE Céline X

Mme MULLER Charlène X Mme JEANNOT Aurélie X

Mme PHILIPPE Elise X Mme BARADEL Céline X

Mme VALLOT Florence X Mme BELHAIMEUR Ismahane X

Inspecteur de l’Education nationale :

M. David CAILLEAUX, IEN X

Représentants de la commune de Rouffach :

Maire de Rouffach : M. Jean-Pierre TOUCAS X

Première Adjointe au Maire : Mme Nadine BOLLI X
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